

MUSIKGARTEN – Ein interkultureller Musik- und Spielenachmittag

Der Musikgarten ist ein Pilotprojekt der Integrationsgruppe Schüpfheim in Zusammenarbeit mit der Musikschule Schüpfheim. Einmal in der Woche können sich Kinder von ein bis fünf Jahren in Begleitung ihrer Eltern beim Singen, Musikmachen, Tanzen und Spielen kennenlernen, austauschen und austoben.



Eine überzeugende Antwort

Welche Möglichkeit haben ausländische Kinder, schon vor dem Schuleintritt die deutsche Sprache zu erlernen? Wie kommen sie in Kontakt mit einheimischen Kindern? Ausgehend von diesen Fragen entwickelte die Integrationsgruppe Schüpfheim im Frühjahr 2016 die Idee eines interkulturellen Musik- und Spielenachmittages für Kleinkinder.

Musik überwindet Sprachbarrieren

Mit der finanziellen Unterstützung von kontakt-citoyenneté und in Zusammen-

arbeit mit der Musikschule Schüpfheim konnte dieses Pilotprojekt im August 2016 gestartet werden. Einmal wöchentlich findet eine Lektion à 45 Minuten statt, in der gesungen, getanzt und gespielt wird. Dieses Angebot wird von einer ausgebildeten musikalischen Früherzieherin geplant und durchgeführt. Dabei stehen die Freude am Musizieren und das Spiel im Vordergrund, aber auch das Sozialverhalten, die Sprachentwicklung und Wahrnehmung werden gefördert. Kinder und Eltern unterschiedlichster Kulturen lernen einander kennen und kommen sich über die universelle Sprache der Musik näher. Da die Kosten für dieses Angebot sehr niedrig sind (2 Franken pro Lektion), profitieren Kinder aller Einkommensschichten.

- Das Pilotprojekt der Integrationsgruppe Schüpfheim wurde im Frühjahr 2016 als Projektidee bei kontakt-citoyenneté eingereicht und erhielt im Juni 2016 die Zusage für eine Förderung in Höhe von von CHF 6000. Im August 2016 wurde das Projekt gestartet.
- Im Schuljahr 2016/17 nahmen zwischen 8 und 12 Kindern mit ihren Begleitern an den Lektionen teil.
- Die Organisation, Administration und Finanzierung des Angebotes erfolgt über die Integrationsgruppe Schüpfheim. Die Anstellung und Abrechnung der Musiklehrpersonen übernimmt die Musikschule Schüpfheim.